
* 一般質問日　３月６日(木曜日)　午前10時から

順番 質 問 者

1 竹邑　利文 1
いわゆる103万円の壁につ
いて

(1)
本町の税収減の試算はいくらになるか。また町財政へ
の影響はどうなるのか。

(一問一答)
2

個別避難計画作成につい
て

(1) 目的はなにか

(2) 個人情報の共有範囲は

3 教育行政について (1) 南小の通用門はいつ造るのか

(2) 金融教育の充実について

2 梅谷　裕規 (1) 保健センターの平日、土、日別の稼働（使用）状況

(一問一答)
(2) 多目的室の平日、土、日別の稼働（使用）状況

(3)
保健センターとして使用しない時に旧町民ホールとし
て使用することの問題点はありますか？

(4)
少なくとも、平日夕方からや土、日には、旧の町民
ホールとして使用できると考えますがいかがですか？

2 (1)
令和7年度予算に計上している冷暖房設備の改修計画と
概算費用、予定の補助金、交付金をご答弁下さい。

(2)
役場が定める冷暖房を稼働させる基準？環境省の推奨
する基準になっていますか？

(3)
全館空調のみで、環境省が推奨する20度から28度は維
持できていますか？

(4)
維持できない場合、全館空調と補助エアコンを併用す
ることはできませんか？

(5)
現在の補助エアコンの数と故障している数？今後、さ
らに故障した場合の対策？

(6)
役場庁舎のクーリングシェルターとしての利用の実
態？

(7)

残業時の冷暖房の実態と対策？現状は、17時15分以降
全館空調を切り、補助エアコンのみで対応していると
のことですが、環境省が推奨する20度から28度は維持
できていますか？ 例えば、残業する職員の方が10人を
超える場合、全館空調を延長するなど柔軟な対応はで
きませんか？健康経営優良法人として、その他、何ら
かの対策ができませんか？

3 (1) 国別の人数（上位3か国）は？

(2)
5年間で約1.5倍の増加の内容をどのように分析されて
いますか？今後の見通しは？

(3)

住民登録時等、日本語が理解できない方への窓口での
配慮はどうなっていますか？コミュニケーションはと
れるのですか？ポケトークやタブレットなどは必要あ
りませんか？

(4)
住民税の支払い、自治会への加入、ゴミ出しルール、
就学などの説明はどうされていますか？ガイドブック
など常備されていますか？

(5)
当町の外国人の就学年齢（6才～15才）人口は？平成元
年と比べての増減は？

(6)
当町の小・中学校に就学している人数は？全員就学し
ていますか？

(7)
就学している児童・生徒のうち、日本語指導が必要な
児童・生徒数は？平成元年と比べての増減は？今後の
見通しは？

(8) 家庭への就学の案内はどのようにしていますか？

(9)
教育委員会および学校は、日本語の理解が難しい保護
者とのコミュニケーションはどのようにとっています
か？該当する家庭は何軒ありますか？

当町の外国人の推移と外
国人の子供の教育の現状
とその対策

一般質問通告一覧表(令和７年第１回定例会)

件　　　名 要 旨

1

保健センター移転後の稼
働（使用）状況と使用し
ない時に旧町民ホールと
しての開放

町役場の冷暖房の実態と
改善策



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

2 梅谷　裕規 3 (10) 令和6年度の当町の日本語指導教員の学校別配置人員？

(一問一答)

(11)
日本語指導が必要な児童・生徒が在籍する学校へは、
必ず日本語指導教員は配置されてますか？各校への巡
回指導はあるのですか？

(12)

ある学校で、教育委員会から財政面で日本語指導教員
を削減する旨の話があった際、日々の児童の実態から
日本語指導教員がもう少し必要であると訴えられたと
聞いています。その後、教育委員会では、学校や保護
者の方と十分話し合いのうえ、対象児童にとって最も
良い方法を考えていただきましたか？

(13)
日本語指導教員を配置するのかどうかの判断は、い
つ、誰がするのですか？基準は定めていますか？

(14) 日本語指導教員の採用条件は？勤務実態は？

(15)
日本語指導教員の費用負担は、県費ですか町費負担で
すか？

(16) 現状の体制での問題点および今後の課題は？

3 平田　昌隆 1
町内の防犯対策等につい
て

(1)
現状の多発している凶悪強盗等について、本町に当て
はめどの様な対策が必要と考えられますか？

(一問一答)

(2)

凶悪犯罪が起きた際、また対策に備えて防犯カメラ
は、有効な手段と考えられますが、現在の本町の公共
施設では23台程度と認識していますが、その他人が多
く集まる駅や商業施設等での設置台数はどれくらいあ
りますか？

(3)
個人宅で防犯カメラなどの防犯対策として設置する費
用等を、補助していただけませんか？

2
下水道管の点検、補修に
ついて

(1)
本町においての点検・計画は どの様になっています
か？

(2) どれ位の規模が想定されますか？

4 杉岡　雅司 1 (1) 農振法改正に伴う本町の対応方針について

(一問一答) (2) 農地規制の強化と農業従事者減少のバランスについて

(3) 新規就農者の確保・育成について

2 (1) この法律により農家にどのような影響が及びますか

(2)
増産計画の提出の際、具体的な内容や要件は明確に
なっていますか

(3)
増産指示に伴い負担軽減するための具体的な支援策は
ありますか

(4)
増産指示に従わない農家に対する罰則の具体的な内容
と適用基準について

3 (1)
ゼロカーボンシティ宣言後、取り組まれてきた事業に
ついて進捗状況を説明してください。

(2) ごみの排出量の推移はどのようになっていますか

(3)
町民1人当たりのごみの排出量はどのような状況にあり
ますか

(4) リサイクル率の推移はどのような状況にありますか

(5)
ごみの減量化のために実施している具体的な施策にど
のようなものがありますか

(6)
ゼロカーボンシティ宣言に基づき、具体的な数値目標
は設定されていますか

(7)
この宣言を達成するため具体的な取り組みはされてい
ますか

当町の外国人の推移と外
国人の子供の教育の現状
とその対策

令和7年4月施行の食料供
給困難事態対策法による
本町の対応について

令和6年農業振興地域整備
に関する改正に伴う対応
について

ゼロカーボンシティ宣言
に伴うごみの減量化につ
いて



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

5 藤井　誠人 1 農業の推進について (1)
農業経営の先行き不安に対する本町農業の将来像につ
いて

(一問一答)
(2)

米作り農家への補助や、本町独自の先進技術等を取り
入れた農機具購入助成事業の創出について

(3) 小規模農家の救済と支援について

(4)
耕作放棄地に対する本町の方針と耕作放棄地の発生防
止について

(5)
アグリツーリズムの目的と将来的な展望について
（農業と観光を組み合わせた新しい旅行形態）

(6) 循環型農業の推進と取組を行う農家支援について

(7) 農業のブランド化を再構築

2 防災行政について (1)
 フェーズフリーを取り入れた防災力向上について
(“いつも”と“もしも”の境界をなくす)

(2) 災害備蓄食のアレルギー対応や衛生確保ついて

6 岡本　充弘 1
ゼロカーボンシティ宣言
について

(1)
地方自治体が地球温暖化対策に取り組む意義と役割を
含めて、本町のゼロカーボン達成の工程について答弁
を求めます

(一問一答)
(2)

ゼロカーボンシティ宣言から2年8か月が経過した中で
の環境管理課と既存の学校の取り組みと結果につい
て、答弁を求めます

(3) 統合小学校の今後の計画について答弁を求めます

2
（仮称）飛鳥川西防災公
園について

(1)
（仮称）飛鳥川西防災公園の目的、機能と具体的なイ
メージがどのようなものか答弁を求めます

3 健幸運動教室について (1)
来年度予算に計上されなかった高齢者向け事業はどう
いうものですか？またその理由について答弁を求めま
す。

(2)
対象となる事業の内容を見直し、費用を削減して別の
形で実施できるか検討されましたか？検討された内容
を教えてください。

7 西川　六男 1
たし算ではなく引き算の
予算編成を！

(1)
財政状況の悪化の中で予算をどのように編成されたの
か。

(一問一答) 　過去最大の予算編成か
らの脱却を！

(2) 歳入の増収の為どのような取組をされるのか。

(3) 歳出の見直しを行った事業の総数及びその総額。

(4) 令和7年度の新規事業の総数及びその予算総額。

(5)
補助金の見直しを行った事業の総数及びその削減総
額。

(6) 新規の補助金事業の総数及びその予算総額。

(7)
令和7年度予算をそのまま全額執行したと想定した場合
に経常収支比率、実質公債費比率はいくらになるの
か。

(8) 歳出の見直しを行った主な事業名。

(9) 補助金の削減を行った主な事業名。

2
教育行政および教育予算
について

・ 教育行政および教育予算について

(1)
働き方改革の推進のためどのような予算を組まれたの
か。

(2)
町費の教職員の確保のためどのような予算を組まれた
のか。

(3) 30人学級・複式学級解消の為の予算は。

(4)
国の標準冊数に比べて不足している学校図書11268冊に
ついてどのような予算を組まれたのか。



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

7 西川　六男 2
教育行政および教育予算
について

(5) 学校司書・司書教諭の配置の予算は。

(一問一答)
・

教育を担当する学校教育課と行政を担当する課に分け
ると教育行政がスムーズに推進されると考えるが町の
考えは。

・ “こども まるごとプロジェクト”の施策について

(1) 学校トイレの改修について

①令和7年度の予算化の内容

②最終の目標設置数・設置率と最終設置年度の報告
を。

(2)
いじめ・不登校の子どもの解消に向けた次の施策につ
いて

①子ども家庭センターの事業効果と令和7年度の事業予
算は。

②スクールソーシャルワーカーの配置の事業効果と事
業予算は。

③小学校にスクールカウンセラーを配置した事業効果
と予算は。

④田原本中学校の校内サポートルームに支援員を配置
する事業の事業効果と予算は。

⑤これらの取組で小・中学校で何件のいじめが解消し
たのか。

⑥これらの取組で小・中学校で何人の不登校が解消し
たのか。

・ 令和7年4月の教職員の人事異動の進捗状況の報告を。

3
増加する1人住まいの方々
への対応を！

(1) 田原本町の状況をどのように把握しているのか。

(2) どのような施策を行っているのか。

(3)
1人住まいの方々への在宅介護・看護に対する対応につ
いて。

(4)
介護施設の充実、特に入所希望の多い特別養護老人
ホームの増設を。

※質問及び順番等につきましては変更になることがあります。


